淡江大學98學年度第2學期課程教學計畫表

	程名稱
	（中）歐洲共同經濟政策
	授課教師
	曾秀珍

	
	（英）THE COMMON ECONOMIC POLICIES OF EU
	
	

	開課系級
	（中）歐研碩歐盟一Ａ
	開課資料
	□必修

■選修
	■0（單學期）
□1（上學期）   □2（下學期） □3（第3學期）
	2 學分
	先修科目
	（中）無

	
	（英）TIEAM1A
	
	
	
	
	
	（英）NONE

	學系教育目標
	學生基本能力

	碩士班：
歐洲聯盟(國家)以及俄羅斯是國際關係中重要的行為者，本所作為一個區域研究的單位，秉持學校國際化的政策，以科際整合方式從事歐盟(國家)與俄羅斯的政經、社會暨文化探究，以期建立國際視野，培育相關事務的實務與專業人才。
博士班
作為國內唯一的博士班，旨在為具有良好的社會科學訓練同學，繼續深化歐洲的相關課題，以期塑造同學成為歐洲學術與專業人材。
	碩士班

A. 國際視野與判斷能力
B. 良好的外語閱讀與研究的能力

C. 通曉歐盟實務的能力　
D. 通曉俄羅斯實務的能力

E. 培養政治與經濟的能力

F. 政策分析與評估的寫作能力

G. 人文素養與科學精神
博士班

H. 獨立研究的學術能力
I. 大學層次的教學能力
J. 獨立思辯與創新的能力


	 課程簡介 （限50~100字）
	教學著重於歐洲內部市場及歐盟經濟政策之相關介紹及研究，以及其與台灣/中國等相關議題的討論。 eq \o\ac(○,1) 研讀與探討歐洲內部市場及其經濟政策的主要課題 。 eq \o\ac(○,2)專題探討全球化與區域整合相關之政治經濟課題。 eq \o\ac(○,3)培養學生之國際觀，科際整合及區域研究能力。

	
	（英） The teaching focuses on the European internal market and European ‘economic policy research, theirs’ relationships with Taiwan/China, and other related issues discussed.  eq \o\ac(○,1) Readings and discussions of current major topics of EU economic policies, Europe's internal market and its main topics.  eq \o\ac(○,2) To explore the globalization and regional integration issues related to political and economic affairs.  eq \o\ac(○,3) To enhance interdisciplinary study and to cultivate an international perspective, regional research capacity.  

	本課程教學目標與學生基本能力相關性

一、目標層次（選填）：1記憶、2瞭解、3應用、4分析、5評鑑、6創造。

二、單項教學目標分別對應「目標層次」有多項時，僅填列最高層次項即可（例如：「目標層次」可對應2、3項時，僅取3；對應3、5、6項時僅取6）。惟各項課程教學目標對應該系「學生基本能力」時，則可填列多項「學生基本能力」（例如：A、AD、BEF）。

	中文
	英文
	相關性

	
	
	目標層次
	學生基本能力

	1介紹介紹歐洲內部市場。
	1. Presentation the European internal market and its progression.
	4
	ABCEFG

	2探討歐盟主要經濟政策之背景、架構、目標、工具及效益。
	2 Understanding of the EU's main economic policies: their background, structure, objectives, tools and benefits.
	4
	ABCEFG

	3重點探討2008年以來金融風暴對於歐盟經濟所產生的影響及歐盟的政策因應。
	3. Focus on the financial turmoil since 2008 for the impact of the EU economy and EU policy responses.
	4
	ABCEFG

	4探討全球化與區域整合相關之政治經濟課題，使學生對歐洲政治經濟發展及其問題有完整平衡的認識。
	4 To explore the globalization and regional integration issues related to political and economic affairs, so that students have complete and balanced understanding of EU political/ economic development and its problems
	4
	ABCEFG

	5使學生能釐清、判斷及分析相關國際政治經濟問題與歐盟對外政策。
	5 To enable students to clarify, judge and analyze European Union's foreign policy and the relevant international political and economic issues.
	4
	ABCEFG

	6培養學生之國際觀、科際整合及區域研究能力。
	6 To enhance interdisciplinary study and to cultivate an international perspective, regional research capacity.
	4
	ABCEFG

	7
	7
	
	

	8
	8
	
	

	課程目標之教學策略與評量方法

	課程目標
	教學策略（課堂講授、分組討論、參觀實習、其他）
	評量方法（出席率、報告、討論、小考、期中考、期末考、其他）

	1介紹國際組織及國際關係中的基本概念及其涉及的問題領域。
	課堂講授
	討論、期中報告、

期末報告

	2使學生對國際組織有完整平衡的認識。 
	課堂講授
	討論、期中報告、

期末報告

	3使學生能釐清、判斷及分析相關國際政治經濟問題與對外政策。
	課堂講授
	討論、期中報告、

期末報告

	4培養學生初步的外交及涉外事件應變能力。
	課堂講授
	討論、期中報告、

期末報告

	5
	
	

	6
	
	

	7
	
	

	8
	
	

	授 課 進 度 表

	週次
	內容（Subject/Topics）
	備註

	1
	緒論 – 歐洲經濟統合之基礎、原則與經濟政策
	

	2
	緒論 – 歐洲經濟統合之基礎、原則與經濟政策
	

	3
	緒論 – 歐洲經濟統合之基礎、原則與經濟政策
	

	4
	歐洲內部市場 - 商品自由流通(一)
	

	5
	歐洲內部市場 - 商品自由流通(二)
	

	6
	歐洲內部市場 - 人員自由流通(一)
	

	7
	歐洲內部市場 - 人員自由流通(二)
	

	8
	歐洲內部市場 - 勞務自由流通
	

	9
	歐洲內部市場 - 資本自由流通
	

	10
	歐盟主要經濟政策 - 共同貿易政策 ; 期中考試週
	

	11
	歐盟主要經濟政策 - 共同農業政策
	

	12
	歐盟主要經濟政策 - 共同競爭政策(一)
	

	13
	歐盟主要經濟政策 - 共同競爭政策(二)
	

	14
	歐盟主要經濟政策 - 經濟貨幣聯盟(一)
	

	15
	歐盟主要經濟政策 - 經濟貨幣聯盟(二)
	

	16
	協調國家經濟政策 - 商業政策
	

	17
	協調國家經濟政策 - 財稅政策
	

	18
	協調國家經濟政策 - 社會政策 ; 期末考試週
	

	教學設備
	■電腦   ■投影機   □其他（　　　　　　　　）

	教材課本
	· Baimbridge, Mark and Jeffrey Harrop and George Philippidis, Current economic issues in EU integration, Basingstoke: Palgrave Macmillan, 2004. 
· Bulmer, Simon and Christian Lequesne, Member states and the European Union, Oxford, Oxford Univ. Press, 2004.

	參考書籍
	· Baimbridge, Mark and Jeffrey Harrop and George Philippidis, Current economic issues in EU integration, Basingstoke: Palgrave Macmillan, 2004. 
· Bulmer, Simon and Christian Lequesne, Member states and the European Union, Oxford, Oxford Univ. Press, 2004.
· Chang, Michelle, Realigning interests : crisis and credibility in European monetary integration, New York, Palgrave Macmillan, 2004.
· Dullien, Sabastian, The interaction of monetary policy and wage bargaining in the European Monetary Union : lessons from the endogenous monetary approach, Houndmills, Basingstoke, Hampshire New York, Palgrave Macmillan, 2004.
· Galí, Jordi, The monetary policy strategy of the ECB reconsidered, London: Centre for Economic Policy Research, 2004.
· Hays, Thomas, Parallel importation under European Union law, London, Sweet & Maxwell, 2004. 
· Hennis, Marjoleine, Globalization and European integration : the changing role of farmers in the common agricultural policy, Lanham, Md., Rowman&Littlefield, 2005.
· Jupille, Joseph, Procedural politics: issues, influence, and institutional choice in the European Union, Cambridge, Cambridge Univ. Press, 2004.

	批改作業篇數
	篇（本欄位僅適用於所授課程需批改作業之課程教師填寫）

	學期成績計算方式
	■平時成績： 30 ％  □期中考成績：  ％    ■期末考成績： 70 ％
□作業成績：   ％   □其他（                      ）：   ％

	備考
	教學計畫表上傳步驟：教務處首頁點選「教務資訊」→「教學計畫表上傳」；網址：http://ap09.emis.tku.edu.tw/。
※非法影印是違法的行為。請使用正版教科書，勿非法影印他人著作，以免觸法。


-表單編號：ATRX-Q03-001-FM201-02
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